

GLOSAS AL MARGEN

Se dice que "la guerra es santa, es justa", y con ello se pretende justificar la contienda que provoca el odio, la venganza, el horror...

Pero, ¿cuándo es justa y santa la guerra? Si nos adentramos en los predios de la Historia saldremos defraudados al constatar que en todas las épocas en que los hombres pusieron duras manos, jamás resultó nada provechoso que no pudiese alcanzarse por los expedientes pacíficos del entendimiento.

La guerra — por su violencia extraordinaria e inhumana — trae como secuela la división y el resentimiento; que no se aplaca con ningún tratado de paz impuesto por el triunfador. Queda la esperanza de desquite, de revancha que, como fuego vestal, no se apaga en el alma del vencido. Y la guerra sigue siendo espada de Damocles para vencedores y perdedores. Y es que la guerra, ciertamente, no viene a ser choque de ideas y propósitos saludables, sino destallar de pasiones, de codicia, de sórdidas ambiciones.

La guerra lima los barrotes que sujetan los escrúpulos de la civilización y ponen al hombre —armado, autorizado y sin freno — frente al hecho de que matar no es delito sino glorificación.

La doctrina es, pues, la del odio, de la inmunidad homicida, del arrojo temerario y del desprecio absoluto por la vida ajena: se pone en la mano del hombre un trabuco y la disciplina inmisericorde, ya se tiene motivo propiciatorio para un nuevo "héroe".

Cuántos de esos monumentos que son adorno y "ejemplo" en tantas ciudades bellas, merecen demolerse, convertirse en polvo y escombros, y no que perduren como material consagración de una gran mentira, algunas veces, y de una vergüenza humana, casi siempre.

La guerra es santa, es justa. ¿Dónde, pues, la enseñanza aquella de tan sublime sencillez: "Amaos los unos a los otros"?

Filósofo contemporáneo — quizá nuevo Mesías por la profundidad y trascendencia de su mensaje — ha dicho: "Que Comprensión sea la Ley". Si los hombres nos entenderíamos con clara visión de nuestro común destino cósmico dentro de la ineludible ley de evolución, la guerra se aboliría totalmente y otras serían las formas de dirigir nuestras diferencias.

La guerra pasaría a la historia como capítulo negro de la grandiosa gesta del hombre por la conquista de su verdadera liberación y el logro supremo de su ascensional espiritualidad.

EUCLIDES CHACON MENDEZ

Tienda OSCAR DE MAX PINCHANSKY

VISTA CON ELEGANCIA Y DISTINCION

Y CON POCO DINERO

— ALAJUELA —

FERRETERIA ALEMANA

AHORRE DINERO

ALAJUELA

MELCOCHAS LA ESTRELLA RICO COCO

LA CONOCIDA TIENDA

Betina de Holst Hijos

ADORNOS - FLORES - LANAS DE TEJER

- BOTONES - ENCAJES - HILOS -

TELAS PLASTICAS

COMPRE EN LA

FARMACIA CALZADA SU FARMACIA DE CONFIANZA

ESMERO - CALIDAD - PRONTITUD

Cuidadoso Despacho de Recetas

TELEFONO 4299 -- BARRIO MEXICO

VISITE LA CASA BLANCA

en ALAJUELA

Ofrece el surtido más grande en artículos de cocina, electricidad y ferretería en general.

CONSULTE NUESTROS PRECIOS

CLINICA MATER

Ofrece los cuidados del PRE-NATAL y la ATENCION AL PARTO EN CONDICIONES VENTAJOSAS.

Consulta diaria en la propia Clínica.

Médicos Directores: Dra. TERAN VALS -- URPI RODRIGUEZ

TELEFONOS 1734 -- 1558

Botica Universal

Lic. RICARDO ARIAS B.

200 varas al Oeste del Carmen -- TELEFONO 2182

Especialidad en el DESPACHO DE RECETAS

DEPOSITO DE LA LECHE M. Y R.

Imprenta TORMO San José de Costa Rica

ISRAEL DESDE DENTRO

— VI —

Por J. Ribas

— Conclusión —

INSTRUCCION Y CULTURA. Los niños comen y duermen en Escuela o casas especialmente para ellos. Para abreviar diré que lo mejor en todos los aspectos les está destinado. Su vida se desarrolla sana y libre. Las estadísticas de mortalidad infantil, efectuada anualmente en el país, registran el porcentaje más bajo en los kibbutzim.

En Israel la enseñanza no es gratuita (quizá lo será un día); pero ello no afecta al kibbutz por ser dada y recibida en el kibbutz mismo, donde no hay motivo para que niños y jóvenes no reciban todas las clases de forma completa. La instalación de laboratorios práctico-experimentales contribuye grandemente al enriquecimiento cultural de los alumnos. A quienes por su vocación o inclinación se les considera predispuestos a estudios superiores, son afectados a Escuelas Técnicas existentes en ciertos kibbutzim y siguen cursos de Agronomía, Mecánica, Electricidad, etc. Si se trata de estudios para los cuales el kibbutz no está dotado (Universidad, Facultades) el alumno es dirigido a ellos a cuenta del kibbutz, naturalmente. No conozco ni he oído de ningún caso que después de haber recibido una instrucción superior haya abandonado el kibbutz. En cambio es frecuente oír o leer en la Prensa delincuencias cometidas por los niños, a veces criminales; pero nunca ni por excepción el delincuente resulta ser un niño o joven de kibbutz. Esto es válido también para los mayores. Un muchacho de kibbutz se caracteriza por su reflexión profunda y sus preguntas lógicas. Para él los niños no vienen de París ni los trae la cigüeña, ni se les ocurre siquiera hacer la pregunta.

PERSONALIDAD Y VANIDAD.—El individuo no pierde la personalidad en el kibbutz; pero la vanidad sufre.

EL ARTE.—No pocos son los compañeros amantes del arte, entre los cuales los hay locos perdidos. A estos el kibbutz les concede un día por semana para dedicarse a su vocación y destaca a uno de sus compañeros para reemplazar el día de trabajo ordinario del artista. La producción de estos "amateurs" (no confundir con aprendices) es expuesta y distribuida o sorteada.

EL MOSHAV.—(Colonia Agrícola). El Moshav no tiene ninguna semejanza con el kibbutz.

EL AMOR.—El concepto del amor se halla en un período que calificaré de "estado de transición" entre los atavismos de ayer y el amor libre de mañana. Se observan casos grotescos por falta de responsabilidad individual, por un lado; y se vislumbra el amor libre, de sentido común, por otro.

MAXIMA DEL KIBBUTZ.—A cada uno contribuir según sus posibilidades y recibir según sus necesidades.

FINALIDADES DEL MISMO. Su función y perspectiva no son sólo de orden económico, sino par situar al individuo en el lugar que humanamente le corresponde en la sociedad por medio de cooperación económica, moral e intelectual. Y se ha asignado el deber y la orientación tendentes a la Comuna Libre.

Así es, de manera resumida, el sistema de Colectividades, en una de las cuales vivimos mi familia y yo.

Como se habrá observado, el kibbutz que acabo de describir no es solamente un sistema de trabajo colectivo, sino un sistema de vida colectivo.

Existen en Israel otras formas de kibbutz, cuyas características difieren del que acabo de hacer mención en que conservan la tradición familiar privada, o sea, que el trabajo es efectuado en colectividad, pero las familias hacen vida aparte con los hijos. Cada familia tiene asignado un presupuesto con el cual debe satisfacer sus necesidades. Una cooperativa del kibbutz suministra los productos y efectos para dichas necesidades. Al final del año son repartidos los beneficios, que resulten, una vez reservados materias o capital previstos para el año siguiente.

El ingreso a estos kibbutzim está condicionado por una cantidad determinada de capital o bienes. Se les llama *Kibbutz Chitufi* (asociado). Son poco numerosos.

Hay otros kibbutzim que difieren del "mío" en que está limitado el número de miembros y exigen ciertas condiciones de ingreso que no los hacen accesibles todos. Son conocidos por "kibbutzim cerrados".

La Agencia Judía facilita, en arriendo, algunas máquinas para el servicio general de la co-

ANTOLOGIA

EL ANARQUISMO

El anarquismo es la negación jurídico filosófica del Estado, es decir, ese género de doctrinas jurídico-filosóficas que niegan el Estado.

Una doctrina anarquista no puede ser completa sino a condición de que indique su base, el régimen que afirma en oposición al Estado, y de qué manera se representa la transición hacia ese régimen. Una base, un lado afirmativo y una representación de la transición hacia lo que afirma; aquí las partes indispensables de toda doctrina anarquista. Por lo que toca a esos tres elementos, se pueden distinguir los géneros siguientes de anarquismo:

Primero, según su base: el anarquismo *genético*, que no reconoce como ley suprema de toda acción humana sino una ley de la naturaleza (Bakunin, Kropotkin), y el anarquismo *crítico*, que considera una norma como ley suprema de toda acción humana. El anarquismo crítico se subdivide en anarquismo *idealista*, para el cual la ley suprema es un deber (Proudhon, Tolstói), y en anarquismo *eudemonista*, para el cual la ley suprema es la felicidad. El anarquismo eudemonista se divide a su vez en anarquismo *altruista* y en anarquismo *egoísta*; el primero considera como ley suprema la felicidad de todos (Godwin), el segundo considera como tal la felicidad del individuo (Stirner, Tucker).

Segundo, según el régimen afirmado en oposición al Estado, se pueden distinguir el anarquismo *federalista*, que afirma para el porvenir una vida social basada en la norma jurídica de que un contrato concluso debe ser cumplido (Proudhon, Bakunin, Kropotkin, Tucker), y el anarquismo *espontaneísta*, que afirma para el porvenir una vida social basada en una ley jurídica (Godwin, Stirner, Tolstói).

Tercero, según la representación de la transición hacia el régimen afirmado, se pueden distinguir el anarquismo *reformista*, que se representa sin violación del derecho establecido la transición del Estado hacia el régimen afirmado en oposición a él (Godwin, Proudhon), y el anarquismo *revolucionario* que se representa esa transición por la violación del derecho establecido. El anarquismo revolucionario se subdivide a su vez en anarquismo *renitente*, que considera la violación del derecho establecido sin el empleo de la violencia (Tucker, Tolstói), y el anarquismo *insurreccional*, que la considera por el empleo de medios violentos (Stirner, Bakunin, Kropotkin, Tucker).

Una doctrina anarquista puede ser completa sin entrar en relación con el derecho o con la propiedad. Tan luego como una doctrina anarquista entra en relación con uno o la otra, contiene una ampliación fortuita. Las doctrinas que contienen esa ampliación pueden ser divididas según los caracteres de las partes integrantes de toda doctrina anarquista, semejante división no suministrará géneros de anarquismo.

En tanto que las doctrinas anarquistas entran en relación con el derecho, son *anonomistas*, que niegan el derecho para el porvenir (Godwin, Stirner, Tolstói), o *nomistas* que lo afirman (Proudhon, Bakunin, Kropotkin, Tucker).

Por último, en tanto que entran en relación con la propiedad, son *indoministas* o *doministas*. En el primer caso niegan la propiedad para el porvenir (Godwin, Stirner, Tolstói), en el segundo caso la afirman. Las doctrinas doministas se subdividen en doctrinas *individualistas*, *colectivistas* y *comunistas* de las cuales las primeras afirman sin restricción la propiedad lo mismo para el individuo que para la sociedad (Tucker), la segunda reservan la propiedad de los medios de producción únicamente para la sociedad aun afirmando la propiedad de los medios de consumo para los individuos (Bakunin), las terceras, en fin, afirman la propiedad para la sociedad exclusivamente.

Paul Eltzbacher

FARMACIA INTERNACIONAL

Lic. GORDIANO RODRIGUEZ G.

Costado Oeste Banco Central — Teléfono 3440

SERIEDAD Y GARANTIA

ESPECIALIDAD EN DESPACHO DE RECETAS

Es un pueblo donde cada familia ha recibido casa, una porción de tierra y las indispensables herramientas de trabajo. Su explotación es de carácter privado. La Agencia Judía facilita, en arriendo, algunas máquinas para el servicio general de la co-

lonia, toda vez que raro es quien pueda poseer un tractor o un trilladora. Viene a ser la "Casetta i Hortet de Macià". Vida extraordinariamente dura; desarrollo mínimo.

No dudo que falta mucho para completar la limitada exposición que presento tanto en detalles como en comentarios. No todo puede hacerse de una vez. Sin embargo me daré por satisfecho si ello contribuye a esbozar un concepto y a extraer lo mejor que haya.

Sastrería

Jesús López

ALAJUELA

Milex

FULL CREAM

milk powder

Debido a esa alta calidad, la leche en polvo integral MILEX es especialmente recomendable para la nutrición de los niños.

TIENDA COVADONGA NOVEDADES ENCAJES Y BOTONES

Frente al Palacio de Justicia

LABORATORIO CLINICO

ENRIQUE SOLERA

200 vs. Norte del Mercado

ALAJUELA

PARA ENRIQUECER LOS BIBERONES

Nessucar
UN AZUCAR NO FERMENTABLE

Las propiedades dietéticas de un azúcar nutritivo dependen de la proporción de maltosa y dextrinas. Gracias a su composición equilibrada, NESSUCAR ofrece las siguientes ventajas:

- No fermenta en el intestino por su tenor en dextrinas (74%). NESSUCAR protege contra la diarrea; es el verdadero "azúcar nutritivo".
- No constipa debido a su contenido en maltosa (20%). NESSUCAR contiene la cantidad de maltosa justamente necesaria para el buen equilibrio de la flora intestinal.
- No contiene NaCl añadido, lo que permite su empleo en los niños eczematosos.

Nessucar UN PRODUCTO NESTLE